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◇“奉仕の理想”

◇出席報告

会員 61名 出席45名

出席率 73.77％

前回 1月9日 （修正出席率) 100%

◇ビジター紹介 1名

◇お誕生日祝福

石田(紘)君(1/16)、加藤(敏)君(1/16)

鈴木(正)君(1/16)、大矢君(1/17)

◇ニコボックス

菅原宣彦君 1月9日第一例会欠席しまし

た。申訳けございません。今年もよろしく御

願いします。

国際水泳殿堂理事に日本人として初めて理

事に就任しました。みな様のおかげです。

結婚記念日祝い。

新美 敢君卓話をさせて頂きます。

尾関武弘君新年例会欠席致しました。

申訳ありません。

久保田皓君バッチ忘れました。

石田 紘君、加藤敏昌君、鈴木正男君

大矢佳正君誕生日祝い・

西村禎二君結婚記念日祝い。

◇大口幹事報告

1 ． ロータリーの友1月号がきておりますの

で、お帰りにお持ち下さい。

◇黒須会長挨拶

‘‘週休2日制”

1987年の労働基準法の改正により、最近週

休2日制に参加する企業が増加してきました。

銀行、郵便局、証券会社あるいは国の機関の

一部もこれに参加することになり、土曜日、

日曜日の休日は社会の趨勢（なりゆき）と

なってきました。

こうした週休2日制の普及率、年次有給休

暇が少ないなどによる日本の労働時間の延長

などで、欧米主要国との格差が大きくなって

います。

我が国が国際貿易を通じて111間調に発展して

いくためには、わが国の労働条件の近代化が

必要でありましょう。そのためにはわが国の

労働時間や休日、休暇のあり方についての再

検討がせまられており、就業柵造の変革、そ

の体質の強化を行ないことが必要でありま

しょう。

我が国はその能力を有するものと私は信じ

ています。去年の週の所定労働時間は平均

44時間12分だそうです。

この週所定労働時間の短縮の方法としては、

l)毎日の所定労働時間を短縮する。

2)週休日を増す。

3)特定曜日の所定労働時間を短縮する。

などの方法がありますが、週休2日制実施

に際して1日の所定労働時間を延長する措置

をとるのが一般的であります。

これが妥当であるかは問題があるでしょう。

労働者の側からみると、 1日の労働時間が

多少伸びても週休2日制の方がよいとするも

の、 1日の労働時間を短縮した方がよいもの

とするなどさまざまでしょうが、都市におけ

る通勤事情を考えると、 1日の往復時間が省

略されるという、労働者にとって大きな魅力

であることはたしかでしょう。

一方、生産や販売あるいは教育面では簡単

に週休を採用できない場合もあり、さらに交

替制に変更を加えなくてはならないでしょう。

また、小売業、接客業では顧客の便利さま

で配慮しなければならなくなるでしょう。

しかし、労働力の事情の変化もみのがせま

せん。

近年、労働力の不足が最も顕著に現われて

いるのは若年労働者とくに新規卒業者です。

これは人口増加の鈍化、進学率の上昇など

に伴う労働力の低下がおこなわれております。

さらに女子就業者数が急速に増加し、総雇用

者中に女子の占める比率が高くなってきまし
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きます事をお詫び申し上げます。

◇ロータリー財団奨学生飯田 靖さん

た。これに伴い既婚の女子労者の比率も増大

しつつあります。さらに進学率の上昇はわが

国の労働力人口の高学歴化は、さらにすすま

せると思います。

◇識演

“歴代会長雑感”

会員新美 敢君

－お手紙紹介

前略

当地、 ミシガン州アンアーバーは、朝晩の

冷えこみが一段ときびしくなり、セーターが

手放せない日々が始まりました。シカゴでの

語学研修は4週間でしたが、アメリカの大都

市シカゴでのシティー・ライフもまた楽しむ

ことができました。ロータリー奨学生は7月

から8月のセ･ソンョンで8人いまいたが、 自

分からローダIノーに英語学校を申し込んで認

められた人や、申し込まないのに認められた

人と様々で~来年いく予定の人には大学の合

格通知をもらったら早速､ロータリーの本部の

カウンセラーに訴えたほうがいいと思いました。

アンアーバーでの世話人、バルバ､ソクさん

はとても親切で細かな面倒を見てくれており

ます。

住所決まりましたので、 堂ずはお知らせし

ます。

「2414 BisllopStreet Apartment l7

AI1II ArbOr.Michigall 48105U.S.A

Phone, (313)763-454i 」

シカゴでの8人のロータリー奨学生のうち

第1志望のままの人はわずか3人で、あとの

5人は、変えたり、落ちたり~ ･･の人です。 8

人全員が日本出発まで「本当にドタバタ」と

話しています。

乱分乱筆、失礼します。

飯田 端

へ

皆さん今日は1月の16日と7月の16日は昔

から地獄の釜の蓋が開かれる日と言われてい

ます。私にとっては正にその通りで漸く気楽

になったなアーとおもった時に会長経験者が

スピーチをする日だとおっしゃる。誰が決め

られたのか存じませんが、あるいは会長職が

終わってそろそろ寂しくなった頃だろうとの

患いやりの精神から生まれたのかも知れませ

ん。となると正しくロータリー精神の真髄に

触れた様な気がして感謝しなければなりませ

ん。それにしても他のクラブでは「閑職にあ

り」とする所が多いと聞く中で当クラブでは

ロータリー情報委員長と言う職を与えられあ

れこれと出席義務者の名の下に労働基準法違

反よろしく人使いの荒いのが特徴なのかもし

れません。

ロータリーは出席至上主義の所がありますが

昔の本にこんな事が書いてありました。ある

銀行の頭取さんが出席率が悪いと言うので峰

の会長さんが「あなたの手帳をお貸しくださ

い」 と言ってその手帳に一年中の例会予定日

に赤のスタンプで「RC例会日」とボンボン

押してしまった。そして今度は銀行に出向き

頭取の予定表にも書き込んで秘書に懇請して

から更に自宅に行って奥様にお願いすると

言った徹底ぶり。勿論出席率がよくなった事

は言うに及び麦せん。しかし乍ら一方でどう

しても忙しくて100'';1を守る事のできない

キーメンバーがクラブに迷惑を掛けるからと

の理由で退会されたそうです。ロータリーの

どの規則をみても絶対100{'i)をしなさいとは

諜いてないのですね、つまり出席に努力する

事は必要ですが仕事上で時間がなければ必ず

しも100%出席でなくても良いと思います。

至卜主義が弊害を生む事になります。

紙面がありませんので掲職をカツi､させて頂
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◇次回例会( 1月23B)

講演 “私の職業について，′

会員上野 保君

◇次々回例会( 1月3()B)

講演 ‘､生かしめられる

三つの奇蹟一

会員小坂井盛雄言

へ

－ワー
ー


